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 De acordo com o sindi-
cato, o objetivo da ação é 
pautar a discussão sobre a 
política de preços adotada 
pelo Governo Federal na 
atual gestão da Petrobrás

O Sindicato dos Petroleiros 
do Amazonas (Sindipetro-
-AM) realiza, nesta sexta-
-feira (22), às 9h, no posto 

BR da Bola do Coroado, mais uma 
ação de Combustível a Preço Justo. 
Em parceria com o Sindicato dos 
Taxistas do Amazonas (Sintax-AM), 
a ação irá beneficiar 100 taxistas, 
já pré-cadastrados na entidade 
sindical da categoria, com o litro 
da gasolina a R$ 3,50.  
De acordo com o sindicato, o obje-
tivo da ação é pautar a discussão 
sobre a política de preços adota-
da pelo Governo Federal na atual 
gestão da Petrobrás, a Política de 
Preços de Importação (PPI), e in-
tensificar o debate público sobre 
privatizações de refinarias para o 
setor privado.

Ação a Preço Justo
Há três anos, o Sindipetro-AM, 

a Federação Única dos Petroleiros 
(FUP) e os demais 13 sindipetros 
filiados no Brasil realizam a ação do 
preço justo (gás e gasolina), bene-
ficiando famílias e profissionais no 
país e aumentando o diálogo sobre 
os impactos da venda das refinarias 
e sobre o aumento dos preços de 
gás e combustíveis.

LAíS PO

Sindipretro realiza a ação há três anos beneficiando famílias e profissionais

BENEFÍCIO

Gasolina cara
O preço do litro da gasolina no 

Brasil está cerca de 15% acima da 
média praticada em 170 países, 
segundo levantamento feito no 
site da consultoria Global Petrol 
Prices, com dados para a segun-
da-feira da semana passada (11). 
Na data, o litro do combustível 
nos postos brasileiros custava 
R$ 7,192, valor coletado pela con-
sultoria junto à ANP (Agência 
Nacional do Petróleo) até aquela 
data —atualmente, está em R$ 
7,22. A média mundial era de R$ 
6,29. Na média de preços de 3 de 
janeiro a 11 de abril, o valor foi de 
R$ 6,78 no Brasil. 

Entre os fatores que explicam a 
mudança de patamar dos preços 
no país estão o megarreajus-
te anunciado pela Petrobras no 
início de março, após a invasão 
da Ucrânia pela Rússia ajudar 
a elevar o preço do petróleo, e 
a valorização do real neste ano. 

O levantamento compara os 
preços locais, em geral informa-
dos por órgãos governamentais, 
convertidos em dólar. Os valores 
foram posteriormente transfor-
mados em reais pelo câmbio de 
R$ 4,69. 

O preço da gasolina ao lon-
go do ano de 2021 sofreu rea-
justes de mais de 70% nas re-
finarias e pesou no bolso dos 
brasileiros. Em 2022, os preços 
já subiram 24,5% nas refinarias  
da Petrobras.

 A alta no valor do barril de 
petróleo e a cotação do dólar são 
alguns dos fatores que afetam di-
retamente o aumento dos preços.

‘Combustível a preço justo’ terá 
gasolina a R$ 3,50 para taxistas
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David no STF 
Caso o Palácio do Planalto não 

recue do seu rosário de maldades 
contra a Zona Franca de Manaus, o 
prefeito David Almeida recorrerá ao 
Avante para também ingressar com 
uma ADI no Supremo Tribunal Fe-
deral contra o decreto presidencial 
que reduz a alíquota do IPI e atro-
pela as vantagens comparativas do 
Parque Industrial de Manaus.

 

A condição de prefeito não ampa-
ra constitucionalmente David para 
lutar diretamente no STF, mas, 
como qualquer partido político 
pode, o Avante já se colocou à sua 
disposição para acionar o Supremo.

Roberto pelo diálogo 
Apesar dos ânimos acirrados, 

o presidente da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Aleam), 
deputado Roberto Cidade (UB), 
defende a necessidade do diálogo 
na busca de uma solução rápi-
da para aplacar os malefícios do 
Decreto 10.979/22, que solapa a 
competitividade da ZFM.

Contudo, ele observa que, como o 
decreto começará a valer em 1º de 
maio, urge que o Governo Federal 
encaminhe logo uma resposta de-
finitiva ao Amazonas.

 

“Se não houver revisão do decre-
to, será necessário impetrar uma 
ADI”, afirma Cidade.

Evangélicos irritados
Além do presidente Jair Bolso-

naro, muitos líderes evangélicos se 
irritaram com o voto do ministro do 
Supremo Tribunal Federal André 
Mendonça, na quarta-feira (20), 
pela cassação do deputado Daniel 
Silveira (PTB-RJ).

André se explicou a O Globo: 
“Como cristão, não creio tenha sido 
chamado para endossar comporta-
mentos que incitam atos de violên-
cia contra pessoas determinadas; 
e, como jurista, a avalizar graves 
ameaças físicas contra quem quer 
que seja”.

“Há formas e formas de se faze-
rem as coisas. E é preciso se separar 
o joio do trigo, sob pena de o trigo pa-
gar pelo joio. Mesmo podendo não 
ser compreendido, tenho convicção 
de que fiz o correto”, disse André.

Decepção com voto
O voto de Mendonça decepcio-

nou o presidente Bolsonaro, que 
esperava que o ministro, indicado 

por ele para o Supremo, pedisse 
vista do processo contra Silveira. 

Dez ministros votaram pela con-
denação a 8 anos de prisão por ame-
aças e incitação à violência contra os 
integrantes do Supremo e a perda 
de mandato parlamentar. 

Escassez de insumos
Segundo o Valor Econômico, 

o “lockdown” na China já afeta 
o transporte marítimo no Bra-
sil, dificultando a chegada de 
insumos do país asiático para as 
indústrias brasileiras.

 O aumento nos fretes provo-
ca atrasos e cancelamentos de 
viagens, indicando que haverá 
novos gargalos logísticos nos 
próximos meses. 

Com Xangai ainda sob severas 
restrições devido à Covid-19, a ex-
portação de insumos prossegue 
prejudicada, gerando pavor nas 

empresas do PIM, em Manaus.

Consumo ampliado
Empresas do PIM ampliaram o 

consumo de gás natural (GN), al-
cançando média de 181,2 mil metros 
cúbicos por dia (m³/d) em março. 

Com este desempenho, o seg-
mento industrial estabelece novo 
recorde mensal de volume de GN 
demandado. 

Os dados são da Companhia de 
Gás do Amazonas (Cigás), respon-
sável pela distribuição e comer-
cialização de gás natural no es-
tado. Atualmente, a Cigás atende 
60 empresas do PIM de diversos 
segmentos: eletroeletrônico, duas 
rodas, papel e papelão, químico, 
bebidas, mecânico e metalúrgico.

Estacionamentos 
Deve ir à votação na próxima 

semana, na Câmara Municipal de 
Manaus, o projeto de lei, de autoria 
do vereador Jaildo Oliveira (PCdoB), 

que aumenta o tempo mínimo de 
carência para quarenta minutos aos 
domingos e feriados nos estaciona-
mentos privados da cidade.

O PL visa reforçar a economia local 
duramente afetada pela pandemia. 
O vereador entende que aumentar 
a carência dos estacionamentos 
aqueceria as vendas nos comércios. 

Empresários em luta
Um documento assinado por 

empresários roraimenses de trans-
portes, construção e bebidas, e de 
diversos outros segmentos, está 
sendo enviado ao DNIT (Departa-
mento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes). 

O documento pleiteia melhorias 
urgentes na BR-174, sobretudo no 
trecho entre o rio Alalaú, na divisa 
com o Amazonas, até a cidade de 
Presidente Figueiredo.

Se o gargalo não for resolvido, 

Boa Vista e Manaus ficarão 
completamente isoladas do 
Sul do país.

Na corda bamba 
Pressão do desembargador Flá-

vio Pascarelli, do Tribunal de Justiça 
do Amazonas, deverá levar a Câma-
ra Municipal de Iranduba a apressar 
agora a cassação do vereador Luís 
Carlos Velho (Republicanos) por 
crime de responsabilidade.

Pascarelli ordenou o desarquiva-
mento depois que a presidente da 
Câmara, vereadora Larissa Gomes 
(PSD), engavetou o processo sem 
maiores explicações.

Comissão Processante
Com a decisão de Pascarelli, a 

Câmara irandubense não poderá 
mais protelar a formação da Comis-
são Processante necessária para 
encaminhar a cassação.

O processo contra Luís Ve-
lho se arrasta desde agosto 
de 2021, quando o presidente 
do IMTTI (Instituto Municipal 
de Transporte e Trânsito de 
Iranduba), Gilberto de Deus, 
denunciou o parlamentar.

“Adote um Livro”
Em alusão ao Dia Mundial do 

Livro, celebrado em 23 de abril, o 
Governo do Amazonas e a Imprensa 
Oficial do Estado (IOA), em parceria 
com o Shopping Grande Circular, 
promovem a campanha “Comparti-
lhando histórias: incentivo à leitura 
e doação de livros”. 

A ação disponibiliza gratuitamen-
te mais de 1,2 mil obras literárias e de 
outros gêneros para a população.

 
Clássicos disponíveis 
 Com o mote “Adote um livro”, 

a campanha oferece ao públi-
co frequentador do Shopping 
Grande Circular 1.264 obras de 
inúmeros gêneros e também 
de autores renomados como 
Erico Verissimo, Yoko Tsuno, 
Cecília Meireles, Ruth Rocha, 
Carlos Edgar Herrero, Machado 
de Assis, José de Alencar, Lima 
Barreto, Jorge Amado e Mon-
teiro Lobato.

 

O acervo completo disponí-
vel ao público pode ser confe-
rido por meio do link: https://
imprensaoficial .am.gov.br/
ohs/data/docs/1/IOA-Lista_
livros_acao-Compartilhando-
-historias-incentivo-a-leitu-
ra-e-doacao-de-livros.xlsx.

Polsin prega união e bancada diz 
que, com o fim do diálogo, resta 
ação no STF para defender ZFM 
De um lado, o comandante da Suframa, general Algacir Polsin, usa a retórica do apelo à 

união de todas as forças da sociedade na defesa da competitividade da Zona Franca de 
Manaus, ameaçada por um decreto discricionário do Palácio do Planalto.

Na outra ponta da corda, a bancada federal do Amazonas, capitaneada pelo senador Omar 
Aziz (PSD), afirma que o tempo urge e que só uma ADI (Ação Direta de Inconstitucionalidade) 
pode anular o decreto presidencial que entra em vigor a partir do próximo dia 1º de maio.

A ADI, elaborada por advogados e tributaristas a serviço do Solidariedade, já está pronta 
para ser enviada ao Supremo Tribunal Federal (STF). Segundo Omar, neste momento, só 
ela é capaz de manter a ZFM viva e preservar os incentivos fiscais de 500 indústrias que 
operam no PIM, gerando mais de 100 mil empregos diretos.

 Às parteiras tradicionais do Amazonas que participam de encontro 
nesse fim de semana com profissionais e pesquisadores da saúde. 
São mulheres que muito contribuem com as populações ribeirinhas 
e precisam ter as ações fortalecidas. A secretária executiva de Ges-
tão da Atenção à Saúde da SES-AM, Nayara Maksoud, disse que  a 
secretaria de Saúde acredita em estratégias que dialogam com a 
realidade local para o enfrentamento à mortalidade materna.

 A assaltos a ônibus que evidenciam cada vez mais a insegurança vi-
vida pelos usuários dentro dos coletivos. Na noite de quarta-feira (20), 
policiais em patrulhamento no bairro Francisca Mendes receberam sinal 
do motorista do ônibus da linha 054 e fizeram a abordagem. No interior 
do veículo, encontrou um indivíduo cometendo assalto, Essa realidade 
tem sido constante na cidade e deixa a população vulnerável e a mercê 
dos bandidos que tocam o terror no transporte coletivo da capital.

DILVUGAçãODILVUGAçãO

DILVUGAçãO

Aplausos Vaias
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Embate na arena do STF

SOBRE ALZHEIMER – TERESA MIRAS 

Carmen Novoa

Ninguém pode dizer que os deputados e senadores, 
que formam a bancada federal do Amazonas no Con-
gresso Nacional, não tiveram paciência e não soube-
ram esperar cair do céu azul de Brasília uma solução 
aprazível para evitar que os direitos constitucionais 
do modelo Zona Franca de Manaus fossem mais uma 
vez solapados pelos ocupantes do Palácio do Planalto. 
     Desde o início de março, quando o Ministério da Eco-
nomia, sob a batuta do insosso senhor Paulo Guedes, 
confirmou o decreto que reduziu em 25% a alíquota do 
IPI (Imposto sobre Produtos Industrializados), benefi-
ciando a indústria nacional e ferindo de morte a ZFM, 
o governador Wilson Lima esmerou-se em estabelecer 
diálogo com o presidente Jair Bolsonaro e Guedes. 
   De pés juntos, presidente e ministro juraram que o 
decreto fatídico seria revisto e que até o final de março 
Bolsonaro viria a Manaus assinar, presencialmente, o 
decreto devidamente reformulado, mantendo a redução 
de 25% do IPI, mas excetuando os produtos da ZFM que 
tivessem o amparo do PPB (Processo Produtivo Básico). 
  Março passou e, em abril, o Planalto confirmou 
o decreto, ignorando a ZFM. Ante o fato consuma-
do e fechadas as portas do diálogo, a bancada fe-
deral amazonense, definitivamente, tomou para si o 
ingresso com uma ADI (Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade) no âmbito do Supremo Tribunal Federal. 
     No primeiro dia de maio o decreto entra em vigor 
e a ADI é a única ferramenta capaz de fazer valer a 
Constituição e assegurar a manutenção das vantagens 
fiscais da ZFM contra um governo que, doente dos olhos 
e insensível, abusa do discricionarismo, sem reconhecer 
direitos legais de ninguém.

Seu nome é Maria Tere-
sa Miras. É espanhola da 
cidade de Orense. Foi capa 
do El Pais de domingo de 
meses atrás (uma revista 
muito alto nível). Foi dis-
tinguida com tal relevân-
cia porque tenta decifrar 
os enigmas do cérebro, já 
que é uma neurocientífica. 
É “expert” em enfermidades 
neuro degenerativas como 
o ALZÉLMER. Catedrática 
de Bioquímica da Universi-
dade Complutense de Ma-
drid e é a primeira mulher 
na Espanha que presidiu a 
Real Academia: A de Far-
mácia. Considera-se uma 
lutadora, uma sobrevivente 
no complexo mundo cien-
tifico. Preocupada com o 
futuro da Universidade se 
mostra convencida de que 
esta ou se movimenta ou 
então morre. O que achei 
mais interessante na repor-
tagem foi ela falar que nun-
ca se interessou por essas 
reuniões que geralmente 
a maioria dos homens, fa-
zem para trocar ideias. Pura 
perda de tempo e “não sei 
onde está gente busca tem-
po para tantos trabalhos 
intelectuais que surgem”.

Muitas mulheres desis-
tem logo devido se sentirem 
o isolamento dos grandes 
para pequenas escritoras. 
E assim afirmo tive dois fi-
lhos e sobrevivi competindo 
somente com minha mente. 
Algumas mulheres fazem 
um exame de consciência 
e dizem que não vale a pena 
esse embate desigual com 
tantos escritores “mons-
tros sagrados”. “Eu tenho 
uma frese apropriada para 
escritores neófitos ou não 
com inteligência suficiente 
e se omitem a integrar o 
silogeu. “Isso são pessoas 
com tetos de cristal, eu falo 

de tetos de razão”.
Maria Teresa Miras é uma 

cientifica galhega de 67 
anos “expert” em neuro-
ciência. Procura o NEURO-
NIO DANIFICADO e tenta 
repará-los e luta contra 
enfermidades como o AL-
ZHEIMER. Possui labora-
tório próprio na faculdade 
Veterinária Complutense 
de Madrid. Foi primeira 
mulher a presidir a Real 
Academia de Farmácia até 
2007 repetindo o mandato 
até 2011. Em 1920 apenas 
20% de mulheres eram li-
cenciadas em Farmácia. Já 
em 1945 o percentual as-
cendeu para 60%. E SOBRE 
O ALZHEIMER? De imediato 
manter a capacidade dos 
neurônios danificados auto 
reparar-se. Se isso for atin-
gido, é um sucesso mun-
dial estupendo. Eu Tere-
sa Miras já estou fazendo 
este trabalho, falei que sou 
trabalhadora e no momen-
to estou como cientifica, 
trabalhando em manter a 
capacidade dos neurônios 
AUTOREPAR-SE. “Tenho 
67 anos e acumulei milha-
res de artigos científicos. 
Quanto mais bagagem você 
tem mais excelente o és. O 
que é ter excelência? É ter 
um professorado, respei-
tável e ser respeitado com 
toda credibilidade. SOBRE 
ALZHEIMER – “Não sou obs-
sessionada em retardar o 
envelhecimento. Quero ter 
qualidade de vida. Nunca 
uma vida dependente. Se 
chegar aos 90 anos estou 
no saldo. A esperança de 
vida longa trouxe doenças 
como o temido ALZHEIMER. 
Nos Estados Unidos os mé-
dicos afirmam não se saber 
quase nada. Diagnostico de 
ALZHEIMER e apenas ob-
servar sua progressão.

“Desânimo e decepção”
Deputado José Medeiros (Pode-MT) sobre o resultado do julgamento de Daniel Silveira

Acordo de Paris faz 6 anos com Brasil mais ‘verde’
Em 22 de abril de 2016, 195 países das Nações Unidas (ONU) assinaram o Acordo de Paris para com-

bater as mudanças climáticas e o aquecimento global com compromissos para a redução da emissão 
de gases de efeito estufa. De lá para cá, o Brasil se tornou um dos líderes na redução da emissão de 
gases poluidores, entre grandes economias mundiais: -2,1% entre 2015 e 2020, segundo dados do 
JRC, órgão da União Europeia que produz o relatório anual “Fossil CO2 emissions of all world coun-
tries”, que acompanha esse cenário no planeta.

Exemplo mundial
O Brasil é apenas o 14º maior 

poluidor, responsável por 1,3% dos 
gases de efeito estufa, enquanto 
contém quase 3% da população 
mundial.

Nº 1 dos Brics
Entre os países do BRICS (China, 

Índia, Rússia, e África do Sul), só o 
Brasil reduziu emissões perigosas 
ao meio-ambiente, desde Paris.

Outros países
A Austrália aumentou as emis-

sões de gases de efeito estufa em 
1,8% desde 2015, o Irã em 3%, a 
Índia em 3,2% e a Turquia, em 3,5%.

Reduziu menos
Os Estados Unidos reduziram 

as emissões em 0,7% e a União 
Europeia em 1,4%. O moderno Ja-
pão também reduziu menos que 
o Brasil: 1,5%.

Fim dos supersalários públicos 
‘paralisou’ no Senado

O projeto de lei criado pelos 
próprios senadores da Comissão 
Especial do Extrateto, em 2016, 
que limitaria os supersalários no 
serviço público, foi aprovado na 
Câmara dos Deputados em julho 
do ano passado e remetido de 
volta ao Senado. Desde então está 
dormindo nas gavetas da Comis-
são de Constituição de Justiça 
(CCJ) do roda-presa Davi Alco-
lumbre (UB-AP), sem sequer ter 
relator designado para a matéria.

Outra marcha
O PLS 449/16 virou PL 2721/21 

na Câmara, passou por três co-
missões, incluindo uma exclusiva 
ao tema. No Senado, não houve 
movimentação.

Ainda é absurdo
O projeto de lei cria 32 exce-

ções ao limite do teto salarial 
imposto pela Constituição, in-
cluindo o “auxílio-fardamen-
to”.

Não entram no teto
Licenças-prêmio, auxílios diver-

sos, como moradia, alimentação, 

funeral etc., e ajudas de custos de 
mudança e transporte continuam 
intocados.

Sem paz e amor
O clima de ‘já ganhou’ levou o PT 

a falar em ‘revogaço’, descriminali-
zar o aborto e até regular a mídia. 
Para o publicitário Janiel Kemp-
saers é um erro falar apenas para 
seus eleitores, deixando de lado os 
indecisos. “Abriu precedente para 
recuperação substancial de Jair 
Bolsonaro”, diz.

Vacinação-sucesso
O governo federal já disponibi-

lizou mais de 102% das doses de 
vacinas necessárias para imunizar 
toda a população brasileira contra 
a covid com duas doses. São 163 
milhões (85,5%) com o esquema 
vacinal completo.

Rapidez incomum
O julgamento de Daniel Silveira 

durou cerca de cinco horas, mas 
impressionou mesmo a rapidez 
de oito ministros, que costumam 
levar até dias nos seus votos. De 
Edson Fachin a Luiz Fux foram 
63 minutos.

Da PF à Câmara 
Virou pré-candidato a deputado 

federal no Rio o ex-diretor da Abin 
Alexandre Ramagem (PL), cuja 
nomeação à direção da Polícia 
Federal foi o pivô para a ação de 
“interferência na PF” do presiden-
te Bolsonaro.

Musk é o problema?
Jeff Bezos (Amazon) é dono do 

Washington Post. A revista Time 
é do bilionário Marc Benioff (Sa-
lesforce) e o bilionário mexicano 
Carlos Slim, conhecido de Zé Dirceu 
e cia., é o maior acionista do New 
York Times.

Sem trégua
A gasolina quase dobrou nos últi-

mos dois anos e a escalada do preço 
continua. Levantamento TicketLog 
mostra que o valor do litro subiu mais 
2% em relação a março, apenas na 
primeira quinzena de abril.

Hipocrisia é assim
A deputada norte-americana Cori 

Bush, principal defensora da campa-
nha para acabar com a polícia, gastou 
mais de US$300 mil (R$1,4 milhão) 
com seguranças particulares desde 
2021. Incluindo dois… xerifes.

Inflação é chave
Para o ex-ministro do governo 

Temer Moreira Franco, a inflação 
será tema chave da eleição. “Can-
didatos a presidente devem dizer 
como a inflação será contida. E 
como teremos emprego e renda 
novamente”, diz.

Pergunta na campanha
Pré-candidato a presidente que 

perde até para a margem de erro 
pode fazer exigências?

PODER SEM PUDOR
O olhinho do governador
Costa Rêgo governou Alagoas, 

nos anos 50, e não dava confiança 
a ninguém, exceto ao garotinho 
Renato, filho do amigo e senador 
Fernandes Lima, que ganhou um 
olho de vidro após um acidente 
doméstico. Certo dia passou a mo-
rar em Maceió uma bela francesa, 
por quem Costa Rêgo se apaixonou, 
exercitando seu francês. As visitas 
a ela eram frequentes e o falató-
rio ganhava as ruas. Fernandes 
Lima decidiu advertir o amigo: “O 
povo já está falando e isso não fica 
bem para o senhor”.“Ora, senador, 
o Renatinho não tem um olho de 
vidro?...”, perguntou Costa Rêgo. 
“Tem...”, respondeu o amigo. “Ele 
tem um olho de vidro porque gosta 
ou por necessidade?”. “Por neces-
sidade, é claro”, respondeu Fer-
nandes Lima. O governador olhou 
o amigo fixamente e sentenciou: 
“Deixe a francesa em paz. Ela é o 
meu olho de vidro”.

Teóloga e Membro da Academia Amazonense de Letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima garante a instalação de 
10 novos leitos de UTI em Tabatinga
Com a instalação, o mu-
nicípio será o terceiro do 
interior do Amazonas a 
oferecer serviços de saú-
de de alta complexidade

O município de Tabatinga 
(a 1.108 quilômetros de 
Manaus) vai ganhar 10 
leitos de Unidade de Te-

rapia Intensiva (UTI). Com isso, 
o município será o terceiro do 
interior a oferecer serviços de 
saúde de alta complexidade. O 
anúncio foi feito pelo Governa-
dor Wilson Lima durante inau-
guração da Sala de Situação, que 
aumentará a vigilância em saúde 
na tríplice fronteira. 

De acordo com o governador, 
o investimento do  Estado para 
a implantação dos leitos de UTI 
será de R$ 16 milhões, oriundos 
do Banco do Brasil.  A estrutu-
ra será montada na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
de Tabatinga, que passará por 
obras para receber os novos 
leitos, ampliando o centro cirúr-
gico e o número de leitos para 
adultos e materno-infantil. 

“Nós estamos trazendo algo que 
é inédito para o Alto Solimões, que 
é a implantação de UTIs. São as 
primeiras UTIs dessa região. Nós 
já inauguramos lá no município de 
Parintins, ali no Baixo Amazonas; 
vamos inaugurar agora, nos próxi-
mos 30 dias, no Médio Solimões, 
que é lá em Tefé”, anunciou Wilson 
Lima. A previsão de inauguração 
das UTIs em Tabatinga é para 
julho deste ano. 

Além da readequação do hospital 
e da maternidade, será construído 
no complexo um prédio anexo para 
funcionamento da área adminis-

DIVULGAÇÃO

trativa. A contratação dos projetos 
e da obra será realizada pela Uni-
dade Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), por meio do Regime Di-
ferenciado de Contratação (RDC). 

Investimentos
A descentralização dos serviços 

assistenciais, com a instalação de 
leitos de UTI no interior, come-
çou pelo município de Parintins 
e o Governo do Amazonas já deu 
início às obras de adaptação para 

instalação dos leitos em Tefé. 
A implantação está prevista no 
Saúde nas Calhas, projeto do Pro-
grama Saúde Amazonas.

O objetivo é estruturar as uni-
dades de saúde fora de Manaus 
e atuar na regionalização de cinco 
polos: Itacoatiara, Manacapuru, 
Parintins, Tabatinga e Tefé, que 
vão fortalecer a rede de saúde 
para reduzir o deslocamento de 
pacientes para a capital Manaus 
e dar condições de assistência 

nessas cidades.
De acordo com a Secretaria de 

Estado de Saúde do Amazonas 
(SES-AM), desde 2019 o municí-
pio de Tabatinga já recebeu R$ 
4,1 milhões do Fundo de Turismo, 
Infraestrutura e Serviços e Inte-
riorização do Desenvolvimento 
do Amazonas (FTI). Também fo-
ram enviados R$ 4,9 milhões em 
medicamentos e insumos, além 
de 273 equipamentos entre apa-
relhos de ultrassonografia, raio-

-x, eletrocardiógrafo, usina e con-
centradores de oxigênio

.
Sala de Situação
Em Tabatinga, o governador 

Wilson Lima também inaugurou a 
Sala de Situação do Alto Solimões, 
por meio da Fundação de Vigilân-
cia em Saúde do Amazonas – Dra. 
Rosemary Costa Pinto (FVS-RCP). 
O local aumentará a vigilância em 
saúde na área da tríplice fronteira 
entre Peru, Colômbia e Brasil. 

Política 5
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Câmara delibera projeto da Prefeitura 
criando 3,5 mil cargos de professor 

DIVULGAÇÃO

Presidente da CMM, o vereador David Reis, encaminhou o projeto para CCJR

EDUCAÇÃO MUNICIPAL  

Os vereadores delibera-
ram nesta semana, na 
sessão plenária da Câ-
mara Municipal de Ma-

naus (CMM), o Projeto de Lei 
138/2022 que abre 3.500 cargos 
de professor nível superior, no 
Plano de Cargos da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed).

Segundo o projeto, existem 
atualmente 850 professores 
contratados na rede, por meio 
de Processo Seletivo Simplifi-
cado. Desse total, 148 cumprem 
carga horária de 20h semanais 
e 702 com carga horária de 40h 
semanais, com contratos pror-
rogados, por isso a necessidade 
do concurso.

O projeto foi deliberado em 
regime de urgência e encami-
nhado para análise da Comis-
são de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR).

Além deste, os vereadores 
deliberaram outros cinco pro-
jetos, dentre eles o de autoria 
do vereador Luís Mitoso (PTB), 
que institui nas escolas de rede 
municipal de ensino de Manaus 
a Semana de Promoção da Au-
todefesa de Crianças Contra a 
Vitimização Sexual e do do vere-
ador Kennedy Marques (PMN), 
que proíbe que pessoas que 
cometem maus-tratos a ani-

mais domésticos possam obter 
novamente sua guarda.

Na pauta da reunião ordinária 
ainda foi aprovado o parecer 
favorável da CCJR ao Projeto 
de Lei 498/2021, que estende a 
prioridade em filas para pessoas 
portadoras de cardiopatias gra-
ves, projeto de autoria do vere-
ador Dione Carvalho (Patriota).

Também foram aprovados e 
encaminhados para sanção da 
prefeitura cinco Projetos de Lei, 
como o da vereadora professora 
Jacqueline (União Brasil), que 
estabelece cota de no mínimo 
20% para mulheres em situação 
de violência doméstica e para 
famílias chefiadas por mulheres 
na aquisição de imóveis cons-
truídos pelos Programas Habi-
tacionais de Interesse Social, 
financiados pela Prefeitura de 
Manaus; o de autoria do vere-
ador Rosivaldo Cordovil (PSDB), 
que cria a Carteira de Identifica-
ção do Autista (CIA) e do vere-
ador Peixoto (Pros), que proíbe 
a concessão de programas de 
incentivos fiscais como parce-
lamento de débitos e isenções 
tributárias, a pessoa jurídica que 
tenha sido condenada pela Lei 
Federal 12.846/2014 (Lei Anti-
corrupção) pelo período de 5 a 
10 anos.

O objetivo é estruturar as unidades de saúde fora de Manaus em cinco polos: Itacoatiara, Manacapuru, Parintins, Tabatinga e Tefé
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Bolsonaro assina decreto que 
dá indulto para Daniel Silveira 

STF condenou, por 10 
votos a 1, deputado 
bolsonarista a inele-
gibilidade, prisão de 8 
anos e 9 meses em re-
gime fechado e multa

O presidente Jair Bolso-
naro (PL) assinou, nesta 
quinta-feira (21), um de-
creto que dá indulto para 

o deputado federal Daniel Sil-
veira (PTB-RJ), condenado pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
a 8 anos e 9 meses por ataques 
a ministros da Corte.

O anúncio foi feito durante 
transmissão ao vivo nas redes 
sociais. 

Entenda as penas de Daniel Silveira
Por tentativa de impedir o livre 

exercício dos Poderes e por ser 
um crime continuado, de acordo 
com o artigo 71 do Código Penal, 
Silveira foi condenado a 5 anos 

DivuLgaçãO

após uma longa votação, o STF condenou, por 10 votos a 1, a inelegibilidade, prisão de 8 anos e 9 meses em regime fechado de Daniel Silveira 

Câmara aprova internet grátis 
para alunos da rede pública

MEDIDA PROVISóRIA 

Por recomendação do 
deputado Sidney Leite, 
a Câmara dos Deputa-
dos aprovou, nesta se-
mana, a Medida Provi-
sória 1077/21, que cria o 
Programa internet Brasil 
para promover o acesso 
gratuito à internet em 
banda larga móvel aos 
alunos da educação bá-
sica da rede pública de 
ensino pertencentes a 
famílias inscritas no Ca-
dastro Único para Pro-
gramas Sociais do gover-
no Federal (CadÚnico). a 
proposta será enviada  
ao Senado.

De acordo com o 
substitutivo aprovado, 
elaborado pelo relator 
Sidney Leite, a inicia-
tiva alcança os alunos 
do CadÚnico matricu-
lados também nas es-
colas das comunidades 
indígenas e quilombolas 

e nas escolas especiais 
sem fins lucrativos que 
atuam exclusivamente  
nessa modalidade.

Esse acesso deverá ser 
garantido pela distribui-
ção de chip, pacote de 
dados ou dispositivo de 
acesso aos alunos, prin-
cipalmente celulares. O 
acesso gratuito à inter-
net poderá ser concedi-
do a mais de um aluno 
por família.

O programa será imple-
mentado e coordenado 
pelo Ministério das Co-
municações, que poderá 
utilizar os serviços de or-
ganizações da sociedade 
civil. a implantação ocor-
rerá de forma gradual, 
dependendo da disponi-
bilidade de recursos, dos 
requisitos técnicos para 
a oferta do serviço e de 
outras disposições esta-
belecidas pelo ministério.

e 3 meses de reclusão.
Pelo crime de coação, des-

crito no artigo 344 do Código 
Penal como “usar de violência 
ou grave ameaça, com o fim de 
favorecer interesse próprio ou 
alheio, contra autoridade (…) em 
processo judicial”, cumprirá pena 
de 3 anos. Por também ser um 
crime continuado, a pena foi au-
mentada em 6 meses, ficando 
em 3 anos e 6 meses.

O deputado ainda foi multado 
em 35 dias-multa para cada um 
dos três crimes. Cada dia-multa 
corresponde a cinco salários mí-
nimos da época do crime (2021), 
ficando em aproximadamente 
R$ 200 mil.

O presidente da Câmara pediu 
à Suprema Corte , na quarta-feira 
(20), mesmo dia da condena-
ção de Silveira, que reconheça 
a atribuição do Congresso so-
bre mandatos parlamentares. 
Lira aproveitou um recurso em 
arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental con-
tra decisão da Primeira Turma 
do STF em relação ao caso da 

perda de mandato parlamentar 
de Paulo Feijó (PL-RJ).

após uma longa votação, o 
STF condenou, por 10 votos a 1, 
Silveira a inelegibilidade, prisão 
de 8 anos e 9 meses em regime 
fechado, além do pagamento de 
multa de R$ 192,5 mil. O único 
voto divergente foi de Nunes 
Marques.

Silveira responderá pelo crimes 
de tentar impedir, com emprego 
de violência ou grave ameaça, o 
livre exercício de qualquer Poder 
da união ou dos estados, além 
de coação no curso do processo.

Voto de André Mendonça
após o voto favorável pela 

condenação, o ministro-pastor 
passou a ser cobrado por bol-
sonaristas. O pastor Silas Ma-
lafaia afirmou que estava “ter-
rivelmente decepcionado” com 
Mendonça, que teria se rendido 
ao “ditador da toga” alexandre 
de Moraes. Para Malafaia, Men-
donça “envergonha o povo evan-
gélico”.

Mendonça foi indicado ao STF, 

com apoio de Malafaia e ou-
tros evangélicos, após Bolsonaro 
prometer indicar ao Supremo um 
ministro “terrivelmente evangé-
lico”.

após cobranças de bolso-
naristas, o ministro-pastor 
justificou-se nas redes sociais 
por seu voto a favor da con-
denação. Segundo Mendonça, 
ele, “como cristão,” não pode-
ria “endossar comportamentos 
que incitam atos de violência  
contra pessoas”.

O deputado federal Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ) um dos prin-
cipais nomes que busca reverter 
a decisão no Congresso, evitou 
comentar especificamente o 
voto do ministro andré Men-
donça a favor da condenação 
de Silveira, mas não deixou de 
alfinetar o ministro-pastor.

“Cada parlamentar tem sua 
opinião individual, e eu digo pa-
rabéns ao voto constitucional e 
democrático do ministro Kassio 
Nunes Marques, não comento 
nenhum dos outros 10 votos, que 
são inconstitucionais”, afirmou.

AleSSAnDrA CAmpêlo 
formada em Jornalismo pela Universidade Federal do Amazonas (UFAM), com Especializa-
ção em Gestão Governamental. Foi Secretaria de Estado da Juventude, Desporto e Lazer 
(SEJEL) e secretária da Secretária de Assistência Social (SEAS), Amazonas. Atualmente é 
deputada estadual pelo Amazonas.

Arregaçar as mangas e combater a fome
Em 1985, o lema da Campa-

nha da Fraternidade foi “pão 
para quem tem fome”. Pas-
sados quase 40 anos, o as-
sunto é pauta prioritária da 
Nação. as estatísticas apon-
tam que aproximadamente 
20 milhões de brasileiros 
passam fome diariamente 
no País. No amazonas, o qua-
dro é também preocupante, 
principalmente neste mo-
mento de pandemia social. 
É por esse motivo que que 
todas e todos nós devemos 
nos empenhar em colocar 
comida na mesa dos nos-
sos irmãos conterrâneos.  
É dever dos governantes, da 
classe política e da socieda-
de se mobilizar no sentido 
de garantir o direito huma-
no à alimentação adequada. 
Falo de um direito básico, 
pois quem não tem acesso 
à comida precisa ser aco-
lhido, ter prioridade nas 
políticas públicas de assis-
tência social em nível fe-

deral, estadual e municipal. 
Nesse sentido, o amazonas 
tem se destacado. ampliou 
a oferta dos restaurantes e 
das cozinhas populares na 
capital e interior. Eram ape-
nas sete até 2021, no meio 
da semana chegamos a 17 
unidades com   inauguração 
do Prato Cheio em Tabatinga 
e, nos próximos meses, o 
estado terá 33 desses equi-
pamentos públicos de segu-
rança alimentar. Tudo isso é 
fruto da sensibilidade do go-
vernador Wilson Lima com as 
famílias que mais precisam 
e eu, como secretária de as-
sistência Social ou deputa-
da, faço questão de exaltar.  
O programa social Pra-
to Cheio tem dois forma-
tos: almoço a R$ 1 e sopa 
servida gratuitamente, isto 
é, 100% custeada pelo go-
verno do Estado. a iniciati-
va, quando implantada por 
inteiro, servirá mais de 13 
mil refeições por dia em 21 

municípios, totalizando mais 
de 3,5 milhões de refeições 
por ano. um gigantesco im-
pacto social, que também 
gera emprego e renda para 
quem trabalha nos restau-
rantes e nas cozinhas po-
pulares. uma corrente do 
bem que faz girar a roda da 
economia. Solidariamente. 
Dia desses recebi um co-
mentário negativo sobre o 
programa nas minhas redes 
sociais, pura politicagem. 
inacreditável que alguém, 
num Brasil que voltou ao 
Mapa da Fome, seja contra 
a garantia do direito de pais 
e mães colocarem comida na 
boca de seus filhos. O dever 
das mulheres e dos homens 
públicos é exercer a frater-
nidade, o espírito cristão na 
prática, sem teorias vagas. 
Pão para quem tem fome.  O 
combate à insegurança ali-
mentar está na ordem do dia 
de quem conhece a realidade 
da nossa gente.

Polícia Federal 
pressiona planalto 
por reajuste 

a associação Nacional dos 
Delegados da Polícia Fede-
ral (aDPF) informou nesta 
quinta-feira (21) que apro-
vou em assembleia o início 
de uma operação-padrão 
para pressionar o gover-
no a atender as demandas 
da categoria. a corporação 
acusa o presidente Jair Bol-
sonaro de usar a PF como 
“ferramenta publicitária e 
de marketing político”.

Segundo a nota obtida 
pelo jornalista Caio Jun-
queira, da CNN Brasil, os 
policiais dizem que o go-
verno tinha o combate ao 
crime e a corrupção como 
bandeira, mas os policiais 
afirmam não ter recebido 
qualquer recompensa “pelo 
esforço e sacrifício”. 

Os policiais federais estão 
insatisfeitos com a ideia do 
Planalto de conceder rea-
juste linear de 5% para to-
dos os servidores federais, 
ante a promessa anterior de 
privilegiar as categorias de 
segurança pública. 

Em nota, além da opera-
ção-padrão, a PF aprovou 
indicativo de greve, e rei-
vindica pagamento prévio 
de diárias em missões e  
informou que vai reduzir a 
produtividade.

O ministro da Justiça, an-
derson Torres, reuniu-se 
com dez representantes 
da categoria de servidores 
da Segurança Pública da 
união nesta segunda-feira 
(18) para discutir o reajus-
te salarial anunciado pelo 
presidente Jair Bolsonaro 
e disse que o “martelo ain-
da não foi batido” sobre o 
percentual. O prometido às 
categorias era algo entre 
16% e 20%.

acusado de descumprir 
acordo feito com policiais 
federais, o presidente Jair 
Bolsonaro precisou montar 
uma operação de emergên-
cia para tentar debelar crise 
com a categoria, considera-
da estratégica no seu plano 
de reeleição.

DEMANDA 
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divulgação

Prefeitura realiza ‘Manaus Criativa’ no Casarão Cassina
divulgação

atividades contaram com palestras e oficinas

Dia MunDial Da CriativiDaDe e inovação 

a Secretaria Municipal do Tra-
balho, Empreendedorismo e 
inovação (Semtepi), em alusão 
ao dia Mundial da Criatividade e 
inovação, realizou, ontem, 21/4, 
o evento “Manaus Criativa”, no 
Casarão da inovação Cassina, 
no centro histórico. 

Somando mais de oito horas 
de atividades, a ação teve início 
ainda pela manhã com pales-
tras e oficinas. 

durante a participação no 
evento, o subsecretário da 
Semtepi, gustavo igrejas, des-
tacou o trabalho da secretaria 
nos eixos do trabalho, empre-
endedorismo e da inovação, o 
Proinfe, os Hackthons, feiras de 
artesanato e, principalmente, 
sobre o Casarão da inovação 

Cassina. “Quando se fala em 
inovação em Manaus se pen-
sa no casarão, pois diversas 
atividades são feitas aqui, e 
tudo que gira sob o ecossiste-
ma estão centralizados nesse 
espaço. além disso, a prefei-
tura vem realizando atividades 
de fomento ao empreendedo-
rismo, como as feiras de ar-
tesanato, e de capacitação e 
qualificação profissional para a  
população”, apontou.

Para a estudante Beatriz 
guimarães, que já é frequen-
te participante dos eventos da 
Semtepi, o encontro foi es-
sencial para o incentivo à cul-
tura de inovação na cidade. 
“achei interessante e de grande 
importância trazer a temáti-

ca de criatividade e inovação 
e além de gostar das pautas, 
também gostei muito dos  
palestrantes”, comentou.

a programação contou com 
a palestra “vida: uma Jornada 
Criativa”; a oficina “a importância 
do repertório para a criatividade”; 
e o painel “desenvolvimento da 
Cultura de inovação”. a ação foi 
voltada para todas as idades, 
encerrando com a oficina de pro-
gramação maker “do your:bit, in-
venções para salvar o planeta”, 
voltada às crianças de 10 a 14 
anos. Para a realização do evento, 
a Semtepi contou com os parcei-
ros: Fundação Rede amazônica, 
Singulari Consultoria, venture 
Hub, PBC digital & Startup Hey 
gas, driveon e Controlbot.

Economia
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atrativos turísticos de 
São gabriel da  Cacho-
eira passam por análise 
técnica da amazonastur. 
No mês de março, o mu-
nicípio passou a integrar, 
pela primeira vez, o Mapa 
do Turismo Brasileiro

fazer um relatório para que a 
gente consiga planejar ações 
eficazes, junto à Prefeitura e 
junto a parceiros, para atuar-
mos no município com cursos 
de capacitações, com inves-
timentos, potencializando re-
almente o turismo dentro da 
cidade e nas comunidades in-
dígenas”, acrescentou.

Com o objetivo de promover o 
ordenamento turístico, a equi-
pe do Cadastur, o cadastro de 
pessoas físicas e jurídicas de 
estabelecimentos turísticos do 
Ministério do Turismo, atendeu 
20 operadores turísticos tiran-
do dúvidas sobre o cadastro 
e inserindo novos estabeleci-
mentos no sistema. os atendi-
mentos ocorreram no Centro de 
atendimento do Turista (CaT) 
da cidade.

Cidade indígena
São gabriel da Cachoeira é a 

cidade mais indígena do Brasil 
com mais de 90% da população 
fazendo parte de 23 diferentes 
etnias, de acordo com o insti-
tuto Brasileiro de geografia e 
Estatística (iBgE). 

o professor indígena adilson 
Sampaio, da etnia dessana, 
também morador da comuni-
dade Fonte Boa, onde a ama-
zonastur visitou, explica que 
desenvolver o turismo na região 
é um dos sonhos do seu povo.

“a gente precisa realmente de 
um apoio técnico para efetivar 
o nosso sonho de realizar um 
turismo, seja de trilha, de outros 
meios ou outras formas de turis-
mo que tem por aqui. É uma coisa 
muito boa receber essa equipe 
bem estruturada, bem organi-
zada, que esclarece muita coisa 

pra nós. daqui para frente a 
gente espera que o nosso sonho 
se realize que é desenvolver a 
comunidade e a região com o po-
tencial turístico que nós temos”,  
destacou adilson. 

Festival Cultural 
o Festival Cultural dos Povos 

indígenas,  realizado  no ginásio 
arnaldo Coimbra, reuniu mais 
de 6 mil pessoas e a programa-
ção era composta de diversas 
atrações, como danças das as-
sociações Filhos do Rio Negro, 
Tukano e Baré, uma pequena 
mostra do que será o Fest Tri-
bal, realizado no final do mês 
de agosto e início de setembro. 

ainda durante o Festival, a 
amazonastur entregou oficial-
mente o certificado que esta-
belece a cidade como parte do 
Mapa do Turismo Brasileiro.

durante três dias, os atra-
tivos turísticos do muni-
cípio de São gabriel da 
Cachoeira (a 852 km de 

Manaus) passaram por análise 
técnica pela equipe da Empresa 
Estadual de Turismo do ama-
zonas (amazonastur). o obje-
tivo é identificar as principais 
necessidades dos produtos e 
de operadores turísticos para, 
em parceria com a prefeitura 
municipal, promover ações para 
potencializar o setor na região. 

desde o final do mês de março 
a cidade integrou, pela primeira 
vez, o Mapa do Turismo Brasilei-
ro. as atividades na cidade ocor-
reram de terça-feira (19/04) até 
esta quinta-feira (21/04). 

as visitas técnicas contem-
plaram comunidades indígenas, 
balneário, orla da cidade, Morro 
da Esperança, feiras de artesa-
nato, catedral, além da partici-
pação no Festival Cultural em 
alusão ao dia dos Povos indí-
genas, celebrado no dia 19 de 
abril, entre outros atrativos. a 
programação foi realizada com 
o apoio da prefeitura da cidade.

estratégias para o interior
a diretora de desenvolvimen-

to e Turismo da amazonastur, 
Emmanuelle Pampolha,  res-
saltou que a ida ao município 
faz parte da estratégia da atual 
gestão, por meio de uma política 
governamental, para promover 
o desenvolvimento econômico 
e social dos municípios do inte-
rior do estado, destacando qual 
será o próximo passo.

“Nesse momento, nós vamos 

Amazonastur analisa atrações 
turísticas de São Gabriel da Cachoeira

visivelmente emocionada, a 
vice-prefeita de São gabriel da 
Cachoeira, Eliane Falcão, da et-
nia Tukano, destacou que São 
gabriel da Cachoeira é uma re-
gião que tem muitos lugares sa-
grados, históricos e culturais. “Eu 
estou muito emocionada mes-
mo de receber esse certificado. 
agradeço muito a amazonastur 
e ao Cetam que realizaram um 
curso de capacitação”, afirmou 
a vice-prefeita da cidade.

ainda durante o evento, tam-
bém foram entregues certifi-
cados para 25 pessoas que 
participaram do curso de agen-
te de informações Turísticas, 
fruto de um termo de coope-
ração técnica assinado entre 
a amazonastur e o Centro de 
Educação Tecnológica do ama-
zonas (Cetam), assinado em  
agosto de 2021.

São gabriel da Cachoeira conta com muitas atrações culturais e belezas naturais

turiSMo
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é inaugurado em Tabatinga

O Governo do Amazonas 
inaugurou ontem (21) 
uma nova unidade do 
programa Prato Cheio 

no município de Tabatinga (a 
1.108 quilômetros de Manaus). 
Na modalidade cozinha popular, 
o espaço inédito vai servir 400 
litros de sopa por dia, de segunda 
a sábado, atendendo a população 
em situação de vulnerabilidade 
social e insegurança alimentar do 
município. Essa é a 17ª unidade 
do programa no Amazonas., ad-
ministrado pela Secretaria de Es-
tado da Assistência Social (Seas) 
e Agência Amazonense de Desen-
volvimento Econômico, Social e  
Ambiental (Aadesam)“ DivulGAçãO

 A unidade de Tabatinga 
é a 17“ unidade do pro-
grama no Amazonas

A gente sabe que, com a pan-
demia, nós tivemos a questão 
da fome muito agravada, então 
nada é mais importante, nesse 

momento, que colocar comida no 
prato daquelas pessoas que tan-
to precisam, principalmente para 
aquelas famílias em condição de 

pobreza e de extrema pobreza’’, 
disse o governador Wilson lima.  

  O Prato Cheio é dividido em 
dois serviços: nos restaurantes 

O espaço inédito 
vai servir 400 litros 
de sopa por dia, de 
segunda a sábado, 
atendendo a popu-
lação em situação 
de vulnerabilidade 
social e insegu-
rança alimentar do 
município

populares o almoço é vendido 
ao preço simbólico de R$ 1, de 
segunda a sexta-feira, das 11 às 
13h. Nas cozinhas populares, a 
sopa é gratuita e cada pessoa 
atendida tem direito a 1 litro, de 
sabores variados, de segunda à 
sábado, também das 11h às 13h. 
“É muito bom porque a comida 
é muito cara. você sabe que um 
salário mínimo não dá pra nada, 
a gente paga energia, paga água, 
compra gás, compra roupas, isso 
tudo é gasto pra gente, quando 
vem uma comida assim é muito 
bom e favorece o almoço. Tudo 
o que aparece aqui é muito im-
portante para pessoas necessi-
tadas”, disse a aposentada Alice 
Oliveira Aguiar, de 66 anos. 

Desde o ano passado, foram im-
plantadas oito unidades do Prato 
Cheio no interior do estado. Re-
ceberam restaurantes populares 
os municípios de Manacapuru, 
Autazes, itacoatiara, Tefé, Barrei-
rinha e Parintins. Rio Preto da Eva 
e Tabatinga ganharam cozinhas 
populares com sopa gratuita. Em 
Manaus, são nove unidades. Em 
todo o estado já são 17 unidades  
do programa. 

A inauguração da cozinha po-
pular Prato Cheio em Tabatinga 
reforça a política estadual de 
combate à fome determinada 
pelo governador Wilson lima, 
desde a gestão da ex-secretária 
da Seas, deputada Alessandra 
Campelo, que deu início a imple-
mentação do projeto.

 O públicoaprioritário atendido, 
diariamente, pelo “Prato Cheio” 
são pessoas que se encontram 
em situação de extrema pobre-
za, pobreza e baixa renda, além 
de desempregados, pessoas em 
situação de rua e pessoas com 
deficiência.

Programa Prato Cheio
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Forças de segurança recebem 
A solenidade de en-
trega ocorreu na ave-
nida Governador José 
Lindoso, bairro Flores, 
Zona Centro-Sul de 
Manaus, no Dia das 
Polícias Civil e Militar

O governador Wilson Lima 
entregou, nesta quinta-
-feira (21), mais de 3 mil 
novas armas às Polícias 

Civil (PC-AM) e Militar (PM-AM), 
novos veículos para policiais mili-
tares e outros equipamentos para 
o Corpo de Bombeiros Militar do 
Amazonas, incluindo materiais 
que serão empregados no com-
bate a crimes ambientais.

A solenidade de entrega ocorreu 
na avenida Governador José Lin-
doso, bairro Flores, Zona Centro-
-sul de Manaus, no Dia das Polícias 
Civil e Militar.

“O policial precisa estar moti-
vado e nós temos feito isso com 
promoções e equipamentos que a 
gente tem entregue, como as via-
turas com tecnologia embarcada; 
armamento que dá condições para 
ele enfrentar a bandidagem; com 
estruturas como o novo quartel da 
Rocam que a gente está montan-
do; como é também a questão da 
Base Arpão no Alto Solimões, das 
lanchas blindadas. Uma série de 
ações para que o policial esteja de 
forma segura combatendo a cri-
minalidade”, disse o governador.

As entregas fazem parte de in-
vestimentos do Amazonas Mais 
Seguro, lançado pelo governador 
Wilson Lima, e coordenado pela 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP-AM), com investimentos de 
R$ 280 milhões. A renovação do 
armamento das forças de segu-
rança substitui as pistolas PT40 
pelas pistolas 9 milímetros, da 
marca Beretta, de origem italiana. 
As armas foram adquiridas por 

DIVULGAÇÃO/SeCOM

Governador checou ‘de perto’ o novo armamento que as forças de segurança receberam. Haverá substituição das pistolas PT40 pelas pistolas 9 milímetros, da marca Beretta

meio do Fundo estadual de Se-
gurança Pública (FeSP-AM).

Ao todo, o Governo do estado 
repassou 2,9 mil armas à PM-AM 
e 300 armas à PC-AM. este é o 
segundo lote do novo armamento 
a ser entregue pelo Governo do 
Amazonas, neste ano. No início de 
março, as Polícias Civil e Militar 

receberam mais de 3,8 mil pistolas 
9 milímetros. O terceiro e último 
lote está previsto para chegar em 
Manaus no prazo de 30 dias.

Além das armas, o Governo do 
estado também entregou 20 mo-
tocicletas à PM-AM, que serão 
destinadas ao Batalhão de Policia-
mento de Trânsito (BPTran) e três 

carros modelo picape para o Cen-
tro de Formação e especialização 
de Condutores (CFC) da PM-AM.

Também foram entregues equi-
pamentos para dar mais qualidade 
ao trabalho dos agentes da se-
gurança pública estadual. Ao Co-
mando de Policiamento Ambien-
tal (CPAmb), da PM-AM, foram 

destinadas pás dobráveis, capuz 
térmico, caixas térmicas e capas 
de chuva. Ainda foram entregues 
ao Corpo de Bombeiros Militar do 
Amazonas, PC-AM e PM-AM capas 
de chuva, bornal em cordura, porta 
lanterna, lanterna de cabeça, ca-
nivete com cordão, apito, lanterna 
e pederneira.

Jovem é assassinado na saída 
de barbearia no Vieiralves

Jovem morre com mais de 25 
tiros na frente da namorada

RePRODUÇÃO

Um dos disparos contra o veículo acabou acertando a cabeça de enzio Cristhian

Luana Lima

Um jovem, até o momento 
identificado como enzio Cristhian 
Sousa dos Santos, de 24 anos, foi 
assassinado a tiros no início da 
tarde desta quinta-feira (21), no 
momento em que saía de uma 
barbearia situada na rua Jutaí, 
no bairro Nossa Senhora das Gra-
ças, no conjunto Vieiralves, Zona 
Centro-Sul de Manaus.

De acordo com informações 
preliminares repassadas à polí-
cia, a vítima saiu do local onde ha-
via realizado um corte de cabelo.

Ao entrar num carro de modelo 
Onix, na cor branca, ele foi sur-
preendido por ocupantes de um 
veículo que efetuaram diversos 
disparos de arma de fogo no 
para-brisa do automóvel em que 
ele estava.

Ainda conforme as informações 
apuradas, a vítima tentou fugir 
correndo, porém, um dos tiros o 
acertou na cabeça. O homem caiu 
na calçada e não resistiu aos feri-
mentos, vindo a óbito no mesmo 
local e no mesmo momento.

execução serviços

Conforme informações da polí-
cia, o carro alvejado pelos assassi-
nos seria alugado, pois o automóvel 
está registrado no nome de uma 
locadora de veículos.

Até o momento não há informa-
ções sobre os autores do crime, 
bem como a motivação. Câmeras 
de segurança poderão ajudar a 
polícia a identificar os criminosos.

O corpo da vítima foi removido 
pelo Instituto Médico Legal (IML). A 
Polícia Civil do Amazonas (PC-AM) 
irá investigar o caso.

O bairro Vieiralves é um dos 
principais centro comerciais da 
capital, com a presença de esta-
belecimentos de muitos setores, 
como restaurantes, barbearias e 
escritórios de advocacia.

Luana Lima

A ideia de um feriado tran-
quilo, ao lado da namorada, 
acabou não se concretizando 
para Mário Nascimento Mar-
tins, de 18 anos. O indivíduo 
foi executado com mais de 
25 tiros, na madrugada desta 
quinta-feira (21), na rua Bom 
Pastor, na comunidade Je-
sus me Deus, bairro Colônia 
Terra Nova, na Zona Norte 
da Manaus.

De acordo com informa-
ções da namorada da vítima, 
o jovem teria ido até o local 
passar o feriado com ela. Na 
ocasião do crime, mais de 10 
homens armados chegaram 
no endereço e bloquearam a 
entrada e saída da rua para 
evitar que o alvo tivesse su-
cesso tentando fugir.

Ainda segundo as infor-
mações repassadas à polícia, 
o alvo dos assassinos seria o 
irmão da vítima. entretanto, 
os criminosos não o encon-
traram e assassinaram Má-
rio mesmo.

Com base nos relatos e 
nas características do crime, 
a polícia não descarta que 
a vítima seria o verdadei-
ro alvo dos assassinos. As 
investigações da Delegacia 
especializada em Homicí-
dio e Sequestros (DeHS), no 
entanto, devem confirmar  
essa informação.

Os peritos do Departa-
mento de Polícia Técnico-
-Científico (DPTC) realizaram 
a perícia. O corpo do jovem 
foi removido pelo Instituto 
Médico Legal (IML).

corpo encontrado
O corpo de um homem, 

até o momento não iden-
tificado, foi encontrado em 
estado de decomposição, na 
tarde desta quinta-feira (21), 
no ramal da Vivenda Verde, 
no bairro Tarumã, na Zona 
Oeste da capital. Devido às 
condições que o corpo foi 
encontrado, os moradores 
não conseguiram identificar 
se o homem é morador da 
área e a motivação do crime.
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Familiares buscam equipamentos noturnos 

As famílias atendidas 
estavam com o servi-
ço agendado para os 
próximos meses e a 
medida tem a finali-
dade de reduzir esse 
tempo de espera

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal 
da Mulher, Assistência Social 
e Cidadania (Semasc), rea-

lizou, nesta quinta-feira (21), feria-
do de Tiradentes, um novo mutirão 
de atualização do Cadastro Único. 

AnTonio PereirA/SeMCoM

Coe-BoPe

equipamentos de infravermelho e detecção de calor podem contribuir nas próximas buscas por Luiz à noite

Aproximadamente 700 pessoas, de 
famílias referenciadas nos Centros 
de referência da Assistência Social 
(Cras) das zonas norte e Leste, foram 
convocadas para a ação, que acon-
teceu na sede da Semasc, no Centro. 

As famílias atendidas estavam com 
o serviço agendado para os próximos 
meses e a medida tem a finalidade de 
reduzir esse tempo de espera. Ma-
naus tem 281 mil famílias inseridas 
no Cadastro Único, sendo que mais 
de 134 mil recebem o Auxílio Brasil.

Após um período de dois anos de 
“sufoco”, Andrea Farias, de 45 anos 
de idade, e Andressa Maria, de 22 
anos de idade, ao serem atendidas 
durante a manhã, reforçaram a im-
portância de ações sociais para a 

população em estado de vulnera-
bilidade social.

“Com a pandemia, todo mundo fi-
cou desempregado, sem uma renda, 
então está muito difícil. Por enquan-
to ainda há poucos empregos, por 
isso a necessidade de vir atrás do 
benefício”, destaca Andressa.

“As coisas ainda não estão nor-
mais, então é uma boa que o gover-
no municipal está disponibilizan-
do essa ajuda”, completa Andrea,  
em seguida.

“o nosso objetivo é alcançar todas 
as 80 mil famílias que precisamos 
atualizar (o cadastro), então nós es-
tamos nos organizando em mutirões 
por toda a cidade, chamando bene-
ficiários de todas as áreas e cadas-

trando os que ainda não possuem 
inscrição”, conta Jane Mara Moraes, 
secretária da Semasc.

Para a gestora, a atualização do 
Cadastro Único é essencial para a as-
sistência dessas famílias, não apenas 
por garantir o acesso ao Auxílio Brasil, 
“carro chefe” dos programas sociais, 
mas por garantir inúmeros outros 
benefícios, como a redução da tarifa 
de água, realizada em parceria com 
a Águas de Manaus, por exemplo.

CRAS
A inscrição no Cadastro Único é 

realizada presencialmente nos Cen-
tros de referência de Assistência So-
cial (Cras) por meio de agendamento 
prévio. Ao todo, Manaus conta com 

20 dessas unidades, administrados 
pela prefeitura, por meio da Semasc, 
que funcionam de segunda à sexta, 
das 8h até às 17h.

A diretora de Área de Proteção So-
cial, Lilian Gomes, destaca as dificul-
dades enfrentadas pela assistência 
social na cidade durante o período 
de pandemia e a importância da 
retomada de ações de grande porte.

“esses últimos dois anos foram mui-
to complicados para nós. não paramos 
em momento algum, mas muita coi-
sa se arrefeceu, então agora temos 
a oportunidade de atender todos 
aqueles que possuíam informações 
paradas no cadastro. É uma forma de 
garantir o direito de serem atendidos 
naquilo que precisam”, conta.

PARAQUEDISTA DESAPARECIDO

Gabriela Brasil

Familiares e amigos do para-
quedista Luiz Henrique Cardelli, 

desaparecido desde a última 
sexta-feira (15), procuraram por 
especialistas em caça noturna. 
Segundo Jéssica Santos, a ex-

-esposa do paraquedista, os 
profissionais precisam portar 
equipamentos de infraverme-
lho e detecção de calor para 

Prefeitura atende 700 pessoas em 
mutirão de atualização do CadÚnico

contribuir na próximas buscas por 
Luiz em horários noturnos. Uma 
saída deve acontecer na noite 
desta quinta-feira (21).

“estamos reunindo uma equi-
pe para entrar na mata à noite, 
juntamente com nossa equipe de 
resgate, para localizá-lo. Mas es-
ses equipamentos com sensores 
térmicos são essenciais nas bus-
cas”, afirma uma nota divulgada 
por amigos nas redes sociais

Ainda segundo a nota, as pes-
soas interessadas na causa pre-
cisam ser especializadas e com 
experiência em caça noturna, 
além de possuir itens sensíveis 
a calor, “para evitar que pessoas 
comuns se envolvam e acabem 
gerando mais vítimas”, diz o texto.

A ex-esposa de Luiz Henrique, 
Jéssica Santos, ressalta a impor-
tância de os profissionais leva-
rem outros itens como binóculos 
e drones, para facilitar e agilizar as 
buscas que acontecerão à noite. 
Para ela, as expectativas de en-
contrar o paraquedista com vida 
são altas, por isso pedem ajuda 
da população no resgate.

“A gente sabe a complexidade 
que é a mata amazônica, mas 
a gente espera realmente que 

haja uma sensibilização por parte 
dessas pessoas e que elas contri-
buam com o equipamento. Pre-
cisamos de pessoas que tenham 
realmente condições de entrar 
na mata e de estar realizando 
esse trabalho, que tenham ex-
pertise e conheçam o que estão 
fazendo”, diz Jéssica.

Relembre o caso
Um grupo, de 14 paraquedis-

tas, foi surpreendido por uma 
tempestade, após realizarem 
um salto na tarde da última 
sexta-feira (15). A forte chuva, 
acompanhada de ventos inten-
sos, prejudicou a aterrissagem.

Cerca de dez paraquedistas 
conseguiram aterrissar com 
segurança. outros quatro ti-
veram sua rota de pouso al-
terada, sendo um deles o Luiz 
Henrique, que até o momento 
segue desaparecido.

Um dos que não desceu no local 
previsto acabou aterrissando no 
bairro Compensa, Zona Leste de 
Manaus. outros dois caíram no 
rio negro. Um deles, um homem, 
foi salvo por pescadores, já a 
paraquedista Ana Carolina, de 27 
anos, foi encontrada morta.

Manaus tem 281 mil famílias inseridas no Cadastro Único, sendo que mais de 134 mil recebem o Auxílio Brasil. A ação aconteceu na sede da Semusc, no Centro



Manaus, sexta-feira 22 de abril de 2022

11

Gláucia Chairredacao@emtempo.com.br |

Ministros dizem que STF pode suspender 
perdão de Bolsonaro a Daniel Silveira

ArsepAM/DivulgAção

Daniel silveira teve o mandato cassado pelo sTF e foi condenado à prisão 

EfEitos suspEnsos

 Ministros do supremo Tri-
bunal Federal disseram ontem 
ao canal de televisao CNN que 
o perdão do presidente Jair 
Bolsonaro (pl) ao deputado 
federal Daniel silveira (pTB-
-rJ) poderá ter os efeitos sus-
pensos, assim como o sTF fez 
em 2017 com indulto natalino 
assinado pelo então presiden-
te Michel Temer (MDB), que 
poderia beneficiar condena-
dos da lava Jato. Apesar da 
própria Corte já ter reconheci-
do que a concessão de indul-
tos é prerrogativa presidencial, 
ministros consideraram, em 
caráter reservado, analisar se 
houve o desvirtuamento. Na 
decisão, Bolsonaro classifica a 
graça constitucional a silveira 
de “indulto individualizado”. 
em dezembro de 2017, a mi-
nistra Carmem lúcia, então 
presidente do sTF, suspendeu 
trechos do indulto natalino 
editado por Temer que favo-
recia condenados por crimes 

não violentos, como corrupção 
e lavagem de dinheiro. Naquele 
ano, o indulto foi considerado 
uma manobra para atenuar 
a pena de condenados pela 
lava Jatos, presos de colarinho 
branco, entre eles o ex-presi-
dente luiz inácio lula da silva 
(pT). A primeira liminar coube 
à presidente da Corte porque 
se tratava de recesso judiciário. 
Depois, em fevereiro de 2018, 
a decisão de Carmen lúcia foi 
mantida pelo relator do caso, o 
ministro luís roberto Barroso. 
lula acabou preso em abril 
daquele ano.Também naquela 
ocasião, o indulto presidencial 
causou reações no mundo po-
lítico e jurídico. o sTF decidiu 
com base em pedido da então 
procuradora-geral da repúbli-
ca, raquel Dodge, que apontou 
inconstitucionalidade e abuso 
de poder na medida do presi-
dente Temer.

Dodge considerou que o in-
dulto “foi o mais generoso” 

em duas décadas. somente 
em maio de 2019, após mais 
de um ano da prisão de lula, 
o plenário do sTF concluiu o 
julgamento sobre o indulto 
e, ao contrário das liminares, 
confirmou a validade do texto. 
Na época, a corte reconheceu 
também que é prerrogativa 
do presidente da república 
editar indultos em geral sem 
que sofra interferências do Ju-
diciário. o atual presidente do 
sTF, ministro luiz Fux, afirmou 
naquele ano que “o indulto não 
pode colocar cidadãos acima 
da lei. o exercício desvirtuado 
desse poder destrói o sistema 
de incentivos para observância 
da lei”, disse. o assunto deve 
voltar à corte com a decisão 
de Bolsonaro em beneficiar o 
aliado Daniel silveira. Ao con-
trário do indulto de Temer que 
alcançava um perfil de presos 
sem nomeá-los, o indulto de 
Bolsonaro concede uma graça 
direta e exclusiva a silveira.

EUA anunciam US$ 1,3 bi em ajuda 
militar e econômica à Ucrânia

Presidente Biden con-
firma novo pacote para 
reforçar defesas ucra-
nianas na batalha pela 
região de Donbass 

o presidente dos esta-
dos unidos, Joe Biden, 
anunciou ontem (21) um 
novo pacote de ajuda 

econômica e militar à ucrânia 
no valor de us$ 1,3 bilhão (mais 
de r$ 6 bilhões). o objetivo é 
ajudar o país nos combates aos 
invasores russos, concentrados 
no leste ucraniano. 
Biden prometeu tentar junto ao 
Congresso americano a criação 
de um fluxo contínuo de armas, 
munições e dinheiro para Kiev. 
o americano disse que a nova 
remessa de ajuda militar será 
enviada “diretamente às linhas 
de frente pela liberdade”. “putin 
aposta na nossa perda de inte-
resse”, disse Biden, sobre o pre-
sidente russo. segundo afirmou, 
o líder do Kremlin espera que “a 
unidade do ocidente rache, e 
nós, mais uma vez, vamos provar 
a ele que está errado”.

novo pacote
o novo pacote de ajuda inclui o 
envio de:  us$ 800 milhões em 
artilharia pesada,144 mil cargas 
de munição, além de drones para 
reforçar os ucranianos nos com-
bates na região de Donbass.
A nova remessa se soma a outros 
us$ 2,6 bilhões em ajuda militar 
à ucrânia já aprovada por Biden.
Washington ainda enviará us$ 
500 milhões em ajuda econô-
mica direta à ucrânia, destina-
dos ao pagamento dos salários 
dos funcionários do governo, da 
previdência social e outros pro-
gramas. Desde o início da invasão 

DivulgAção

Biden desafia a rússia e envia mais ajuda ao povo ucraniano

russa, os euA já enviaram us$ 
1 bilhão em ajuda econômica a 
Kiev. De modo geral, Biden dis-
se que os us$ 6,5 bilhões em 
assistência de segurança que o 
Congresso americano aprovou 
no mês passado – como parte de 
um pacote de us$ 13,6 bilhões 
em ajuda militar desde o início 
da guerra – poderá se esgotar 
em breve.
Com o último anúncio, o presi-
dente americano já aprovou, no 
total, o envio de us$ 3,4 bilhões 
em assistência militar desde o 
início da invasão russa, em 24 
de fevereiro. 
As verbas aprovadas pelo Con-
gresso também incluem em 
torno de 6,8 bilhões em ajuda 
econômica direta para refugia-
dos e para os aliados na região 
impactados pela guerra, além 
de fundos adicionais para as 
agências governamentais dos 
euA que colocam em prática 
as sanções contra Moscou e ou-
tras que trabalham na proteção 
contra crimes cibernéticos.
“Na próxima semana, eu vou 
enviar para o Congresso um 
pedido de orçamento comple-
mentar para o envio ininterrup-
to de armas e munições”, disse 
o líder americano.

Gratidão
o presidente ucraniano, volo-
dymyr Zelensky, expressou gra-
tidão a Biden, mas disse que 
seu país necessita de em torno 
de us$ 7 bilhões por mês para 
compensar as perdas econômi-
cas. Com dezenas de milhares 
de edifícios destruídos e infra-
estruturas essenciais em ruí-
nas, “precisaremos de centenas 
de bilhões de dólares para a 
reconstrução”, disse Zelensky, 
ao participar virtualmente de 
uma reunião do Banco Mundial 
em Washington
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   EM TEMPO

A diretoria do Manaus Fute-
bol Clube divulgou nessa 
última quarta-feira (20) 
os ingressos para a partida 

de Manaus x Aparecidense-GO, 
pela terceira rodada do Campeo-
nato Brasileiro Série C 2022.

O destaque é a “meia soli-
dária”, que é uma meia-en-
trada no valor de R$20 com 
1kg de alimento não perecível. 
O presidente de honra do clube, 
Luis Mitoso, comenta como o 
valor definido da meia é mais 
uma maneira de buscar o apoio 
do torcedor.

“O valor de R$20 foi pensado 
como uma maneira de dar aces-
sibilidade ao torcedor, da mesma 
maneira que vai permitir ao clu-
be captar recursos importantes. 
Fazer uma partida de Série C na 
Arena da Amazônia não é fácil, 
exige um alto custo, mas com o 
apoio expressivo de torcedores 
presentes nesse domingo, vai 
fazer não só com que o Ma-
naus consiga arcar com a ope-
ração, como também cria fundos 
para pagamento de despesas 
adicionais e até investimentos”, 
apontou.

Sobre a novidade do ato so-
cial, o clube pretende arrecadar 
alimentos para o Instituto De 
Apoio Aos Povos Originários Da 
Amazônia, ao qual Luis Mitoso é 
padrinho e comenta do impacto 
da ação

“O grupo IAPOAM exerce um 
trabalho fundamental com os 

povos originários da Amazônia, 
que representam as raízes da 
nossa cultura. Nessa semana 
celebramos o dia dos povos in-
dígenas, então é a semana per-
feita para chamarmos atenção 
e conscientizarmos do trabalho. 
Tenho acompanhado ao longo 
dos anos, contribuindo como 
parlamentar sempre que possí-
vel e agora através do Manaus FC. 
Não é apenas uma oportunidade, 
mas uma responsabilidade que 
nós, como clube, temos como 
transformadores sociais.”

O IAPOAM está fazendo 11 anos 
de existência em 2022, traba-
lhando no desenvolvimento de 
ações de assistência social, in-

clusão, visibilidade e a proteção 
de famílias indígenas. Atualmen-
te, o instituto ajuda cerca de 5 
mil famílias. A presidente da ins-
tituição, Kamila Mura - também 
conhecida como Ixe Katusawa da 
etnia Mura -  comenta sobre o 
trabalho.

“Através dessa ação nós espe-
ramos agregar as famílias, comu-
nidades indígenas cadastradas 
na instituição, que estão espa-
lhas na capital (Manaus), Ita-
coatiara, Nova Olinda, Iranduba 
e Manacapuru. Após pandemia, 
os povos indígenas sofreram um 
impacto muito grande com o co-
vid-19, encontrando-se em vul-
nerabilidade social, impactando 

no turismo e consequentemente 
nos trabalhos culturais, colo-
cando em risco a sobrevivência 
dessas famílias”.

A partida acontece no domin-
go, às 15h, na Arena da Amazônia. 
A compra do ingresso pode ser 
feita na Loja Manaus FC (Adria-
nópolis), Bilheteria do Amadeu 
Teixeira (Flores) e Bemol (Su-
maúma Park Shopping). A entre-
ga do alimento da meia-entrada 
deve ser feita no dia do jogo, na 
entrada da Arena.

Para ajudar a instituição, você 
entra em contato no (92) 99409-
3222, (92) 99486-9307 ou atra-
vés do e-mail iapoamindigena1@
gmail.com
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O IAPOAM está fazendo 11 anos de existência em 2022

Pelé recebe 
alta do 
hospital 

REI DO FUTEBOL 

Agência Brasil 

O ex-jogador Edson Arantes 
do Nascimento, o Pelé, recebeu 
alta do hospital Albert Eins-
tein nesta quinta-feira (21), 
onde estava internado desde 
a última segunda (18) para dar 
sequência ao tratamento de 
um tumor de cólon.  

“Edson Arantes do Nasci-
mento recebeu alta do Hospital 
Israelita Albert Einstein nesta 
quinta-feira, dia 21 de abril de 
2022. O paciente encontra-se 
em condições clínicas boas e 
estáveis”, diz a nota divulgada 
pela instituição de saúde.

Em fevereiro deste ano Pelé 
esteve internado no mesmo 
hospital Albert Einstein para 
realizar uma bateria de exames 
de rotina. Naquela oportunida-
de, ele tratou um quadro de  
infecção urinária.

Em setembro de 2021, o Rei 
do Futebol foi submetido a 
uma cirurgia para retirada do 
tumor no cólon. Na ocasião, ele 
ficou quase um mês internado, 
ficando parte do período na 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI).

Vasco celebra 95 anos do estádio de 
São Januário DIVULGAÇÃO/VASCO

LANCE

Nesta quinta-feira (21), 
o histórico estádio de São 
Januário, do Vasco, com-
pletou 95 anos de sua 
inauguração e o clube 
tratou de celebrar a data 
em suas redes sociais. 
Construído pela torcida 
vascaína e inaugurado 
em 1927, o local sediou 
eventos importantes da 
história do país.

A história de São Janu-
ário acompanha as tra-
dições e o tamanho do 
Club de Regatas Vasco da 
Gama. A construção da 
casa cruzmaltina se deu 
em um momento onde o 
clube se via em posição 
inferior em relação aos 
grandes da época (Amé-
rica, Bangu, Botafogo, 
Flamengo e Fluminense) 
por conta do elitismo do  

futebol carioca. 
O momento também 

marca uma grande luta 
contra os ideais aristo-
cratas da época - onde 
o poder era regido pelos 
nobres e que buscavam 
a manutenção dos pri-
vilégios para a classe 
mais alta da sociedade. 
O Vasco, um autêntico 
clube do povo, iniciou 
o movimento em busca 
de dinheiro arrecadado 
para levantar sua casa.

O apelo fez com que 
apenas torcedores do 
Vasco da Gama arre-
cadassem 685 contos 
e 895 mil réis para a 
compra do terreno no 
bairro nobre (na época) 
de São Cristóvão, ainda 
zona portuária da cidade. 
As obras no local dura-
ram cerca de 10 meses e 
a colina história foi inau-

A história de São Januário acompanha as tradições e o tamanho do Club de Regatas Vasco da Gama

O clube pretende 
arrecadar alimentos 
para o Instituto De 
Apoio Aos Povos Origi-
nários Da Amazônia

Manaus FC lança ingresso solidário 
em prol dos povos indígenas

 Manaus FC

Pelé estava internado desde a 
terça-feira (19), no Albert Einstein

DIVULGAÇÃO
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Divulgação

No dia em que se comemora o Dia 
de ogum, o orixá guerreiro, no dia 
23 de abril, o Espaço Cultural Curu-
pira Mãe do Mato recebe, a partir 
das 18h, a festa “ogunhê – Samba  
de Terreiro”.

o evento recebeu esse nome por-
que ogunhê é uma expressão que 
representa saudação entre os fiéis 
que se dirigem a ogum.

“ogunhê é um samba de terrei-
ro, uma celebração para falar sobre 
amor, luz e fortalecer nossa fé e 
nossas esperanças. Então por isso 
que eu digo, ogunhê, o Samba de 
Terreiro, o samba que fortalece”, ex-
plica a organizadora e produtora do 
evento, loren luniére.

a ideia de ocupar espaços culturais 
de Manaus com a mensagem de paz 
que o Samba de Terreiro possui sur-
giu após uma viagem da organizadora 
para Salvador, na Bahia. Durante um 
show dos Filhos de gandhi, no largo 
da Tieta, no Pelourinho, foi tocado o 
clarinete e o agogô puxando um ritmo 
chamado afoxé com pedidos de paz 
que tomou conta do local gerando 
comoção por ser no mesmo dia em 

que Kiev, na ucrânia, foi atacada. 
loren ressalta que é uma oportu-

nidade de ter a experiência em que 
todos pedem a mesma coisa, além 
de conhecer ritmos novos como o 
afoxé e o ijexá.

“Esse é um show muito especial na 
minha carreira, geralmente a gente 
se entrega muito. Eu vou dar o meu 
melhor e a galera vai se divertir 
muito. Não tenho dúvidas”, conta 
James Rios, um dos artistas que irão 
se apresentar no local.

o evento contará ainda com a pre-
sença de Márcia Siqueira e Claudia 
Trindade. além deles, o “ogunhê 
– Samba de Terreiro” contará com 
a performance Mojubá com vitor 
Rocha e apresentação do DJ Ravi. 
os ingressos do 1º lote de “ogunhê – 
Samba de Terreiro” estão à venda por 
R$ 30,00 ou pela plataforma Sympla 
com a taxa de adesão do site.

Homenagem a Ogum
No dia 23 de abril é comemorado o 

Dia de ogum, um orixá conquistador 
que fez com que vários reinos se 
curvassem diante de seu poderio.

OgunHê
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‘Samba de Terreiro’ acontece neste  sábado (23) em Manaus

Pelo sincretismo das religiões afro-brasileiras, ogum é associado a São Jorge, o santo guerreiro 

Divulgação

O escritor português 
José Saramago será o 
homenageado por conta 
do ano do centenário

Na programação terá, 
no primeiro momento, 
um seminário com os 
escritores e poetas 
Zemaria Pinto e Tenó-
rio Telles

é celebrado com sarau literomusical Guilherme 
SanMello 
lança clipe

nOVIDADE

o cantor amazonense 
guilherme SanMello lança 
neste domingo (17), nas pla-
taformas de vídeo e strea-
ming de música na internet, 
o clipe da música “Domingo 
de Manhã”.

Nascido em uma famí-
lia tradicional de músicos 
amazonenses, guilherme 
SanMello é filho do levanta-
dor de toadas Edilson San-
tana, uma das vozes mais 
importantes do Boi garan-
tido. “Domingo de Manhã” é 
o segundo single do cantor 
a ganhar as plataformas di-
gitais de música e vídeo.

o primeiro, “Na tua mão”, 
é outra composição pró-
pria que surgiu durante 
o lockdown, em Manaus,  
em 2020.

Para o artista de 20 anos, 
o isolamento domiciliar im-
posto pela pandemia aca-
bou sendo decisivo para 
que ele entrasse de vez no 
mundo da música.

Mergulhado em referên-
cias da Música Popular Bra-
sileira (MPB) e da música 
afro, guilherme criou “Do-
mingo de Manhã”.

Dia Mundial do Livro

EM TEMPo

um sarau literomusical 
será realizado na capital 
amazonense em alusão 
ao Dia Mundial do livro, 

no próximo sábado (23) às 9h, no 

Museu da Cidade de Manaus 
(Muma), na praça Dom Pedro 
ii,  Centro histórico.

o escritor português José Sa-
ramago será o homenageado 
por conta do ano do seu cente-
nário. a realização é do Conse-
lho Municipal de Cultura (Con-
cultura) e Fundação Municipal 
de Cultura, Turismo e Eventos  
(Manauscult).

Na programação terá, no pri-
meiro momento, um seminário 
com os escritores e poetas Ze-
maria Pinto e Tenório Telles, 

também presidente do Concul-
tura. Eles vão palestrar sobre o 
autor homenageado, Saramago, 
e sobre os escritores Miguel de 
Cervantes e William Shakespea-
re, que deram origem ao Dia do 
livro comemorado mundialmen-
te e, ao centenário da Semana de 
arte Moderna de 2022. 

No segundo momento, o grupo 
de teatro da uEa, vai dramatizar 
a esquete sobre “o Conto da ilha 
Desconhecida”, de José Sarama-
go. Na sequência, o professor e 
diretor teatral John Weiner vai 

palestrar sobre a obra e o autor.
No intervalo entre a primeira 

e a segunda parte, haverá uma 
apresentação artística com nú-
meros musicais sobre os home-
nageados, Saramago, Cervantes 
e Shakespeare. um vídeo ar-
tístico com o poema do poeta 
modernista Raul Bopp, “Cobra 
Norato”, também será exibido 
durante o evento.
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O prefeito David Almeida, o presidente da OAB nacional, Betinho Simonetti, o presidente da OAB-AM, Jean Cleuter Mendonça e o 
presidente do TCE-AM, Érico Desterro e Silva, durante solenidade que movimentou a agenda vip da cidade

Alessandra e Cristiano Brandão com a querida Adriane Antony circulando  
na cena social da cidade

Os irmãos Nair Tereza Vasconcellos Dias, Luis Antonio Junior e Sandra Saraiva em 
tarde de almoço no exclusivo Edificio Michellangello 

Laerte Antonaccio recebendo a irmã Cinthia Antonaccio na cidade, que deixou  
sua base em São Paulo por alguns dias revendo a família em Manaus

Os advogados Ivson Coelho e Bruno Sena em manhã de homenagem na  
Assembléia Legislativa do Estado do Amazonas

. A querida Ma-
ria Eugênia, figuri-
nha carimbada nos 
agitos da geração 
dourada dos anos 
80, vai comemo-
rar seu aniversário 
com evento no pró-
ximo sábado. 

. Ela irá reunir os 
amigos no fim de 
tarde no Hotel Se-
ringal, no Centro 
Histórico de Ma-
naus. 

. Eugênia era uma 
das frequentado-
ras assíduas das 
lendárias boates 
Crocodilo´s e The 
Crown Club, a fa-
mosa Boate dos In-
gleses.   

Niver
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Há bem pouco tempo, em O Estado 
de São Paulo, com muito trato, Marcelo 
Rubens Paiva decidiu romper o estranho 
mundo do streaming no Brasil. O dos 
chamados “parceiristas”. E isto ao que diz 
respeito às mais diferentes plataformas.

Na ponta do lápis, hoje, apenas a HBO 
Max, na figura do Silvio de Abreu, tem 
alguém, com absoluta capacidade, para 
decidir e orientar o que deve ser feito.

Nas demais, e por aí se incluem Globo-
play, Netflix, Amazon e companhia bela, 
nada acontece com a mesma transpa-

rência. Ou competência.

A grande maioria dos projetos apre-
sentados é recusada sem explicações ou 
até com explicações, as mais desiquili-
bradas, inúteis e claramente desprovi-
das de um maior conhecimento. Entre 
autores novos e os mais rodados estão 
todos sem entender coisa nenhuma 
e, o que é pior, sem saber com quem 
estão tratando ou devem recorrer. Não 
há qualquer identificação e ninguém 
assina coisa nenhuma.

Quem são essas pessoas, os “parcei-

ristas”, que falam em “insipiência”, “for-
matação mais adequada ao ambiente do 
streaming”, “melhor calibrada”, “pontos 
de virada mais contundentes”, “arco 
narrativo” e outras asneiras que tais?

Tudo jogando contra o audiovisual 
brasileiro.

O que o streaming brasileiro apresen-
tou de mais competitivo nos últimos 
tempos? Praticamente nada. E pouco 
vai mudar enquanto persistir essa bar-
reira, que é de uma total incapacidade, 
julgando o que chega às suas mãos. 

Fora o tempo
Faça você mesmo o teste: apre-

sente um projeto em qualquer uma 
dessas plataformas.

No mínimo, terá que esperar um 
ano ou mais um pouco, para rece-
ber alguma resposta. Resposta na 
altura das citadas acima.

Significado
Parceiristas são pessoas con-

tratadas por essas plataformas 
para analisar os projetos apre-
sentados.

·Toquinho será homena-
geado no “Programa Raul 
Gil”, neste sábado, no SBT.  
Emoção.

·Já começaram as leituras de 
texto do filme “Nosso Lar 2”...

·... Em seu elenco, entre 
outros, Edson Celulari, Va-
nessa Gerbelli e Fernanda  
Rodrigues...

·... Othon Bastos fará uma 
participação especial.

·Discovery + anuncia, para 
20 de maio, o lançamento de 

“Herdeiros do Esporte”, com 
seis episódios de 60 minutos...

·... Evander Holyfield e 
seus filhos são alguns dos  
personagens.

·SBT terá uma terça-
-feira, a próxima, recheada 
de bom futebol, começan-
do com Manchester City e 
Real Madrid, primeiro jogo 
da semifinal da Champions 
League...

·.. E, à noite, 21h30, Corin-
thians e Boca Juniors pela 
Libertadores.

·Fabiana Karla deixou a 
Globo, mas está confirmada 
no elenco do programa “Cen-
tral de Picos” do Multishow.

 
C´est fini
Alguns programas temáticos 

que a GloboNews tinha antes da 
pandemia não voltaram mais.

Casos do “Arquivo N”, “Fa-
tos e Versões”, “Globo News 
Literatura”, “Pelo Mundo”, 
“Mundo SA” e “Conta Corren-
te”. Será que não mais?

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DiVuLGAçãO

(Créditos Guido Ferreira/Sony Channel)

Streaming perde terreno e assinantes 
também pelos erros cometidos

Pessoas nem sempre qualifica-
das para exercer tais funções, daí 
os descalabros cometidos e o atra-
so na produção brasileira. Vários 
autores consagrados e capacitados 
são vítimas disso.

Simples consequência
As ações da Netflix, nesses últi-

mos dias se divulgou, caíram mais 
de 20%, depois da empresa con-
fessar uma queda no número de 
assinantes.

Se não existir, por parte de Netflix 

e todas as outras, interesse e cui-
dado em realizar novos trabalhos, 
isso poderá ficar ainda pior.

Na fila
“Fuzuê”, título provisório, mas 

com chance de virar definitivo, é 
a novela do Gustavo Reiz já con-
firmada na fila das 19h na Globo.

Elenco sendo escalado.

Nada ainda 
Só a partir de agora serão de-

cididas quais outras atrações 
serão levadas ao ar, ao longo 
deste ano, na sequência do 
“Faustão na Band”.

Depois do “1001 Perguntas” em 
cartaz, entrará nova temporada 
do “MasterChef”. E, por enquan-
to, só.

Vilã
Em “A Magia de Aruna”, nova 

série do Disney+ com estreia 
em 2023, Suzana Pires será 
Bruma, descrita como uma vilã 
poderosa e fria.  “interpretar 
uma vilã da Disney é uma honra 
única na vida de uma atriz”, de-
clara Suzana.

O elenco também reúne Ja-
milly Mariano, Cleo, Erika Januza 
e Giovanna Ewbank.

Bagagem
No SBT cresce a expectativa 

sobre o retorno do dono, Silvio 
Santos, das férias. Acredita-se 
que isso poderá ocorrer já no 
final da próxima semana ou, 
mais tardar, na outra.

E, como sempre acontece, 
há todo um suspense sobre 
o que ele vai trazer dentro  
da mala.

Vai indo
Estão praticamente concluídas 

as negociações entre o Grupo 
Newco e a Bloomberg para o lan-
çamento de um canal de econo-
mia brasileiro.

inclusive com possibilidades 
de entrar no ar quase que ime-
diatamente.

Olhando na frente
Johnny Saad, que já é um dos 

sócios da Band, está caminhando 
a passos largos, rumo à montagem 
de um outro forte grupo de TV.

Além dos canais que já possui, 
a Newco terá esse de economia 
e um de notícias, além de outras 
possibilidades.

Outro PT
O PT, Partido dos Trabalha-

dores, está aí faz tempo, mas o 
“Partido do Tutinha” pode ser a 
novidade das próximas eleições.

Vários contratados da Jovem 
Pan devem sair candidatos nas 
próximas eleições. O ex-minis-
tro Ricardo Salles já é certo; 
Adrilles Jorge está pensando 
e Roberto Motta, do Rio, tam-
bém tem interesse.

Fixo
O ator e empresário Felipe Titto 

passa a integrar o elenco regular 
da 7ª temporada do “Shark Tank 
Brasil”, no Sony Channel.

Titto, que na edição passa-
da estreou no programa como 
Shark convidado em um epi-
sódio especial, agora se une 
ao time de investidores fixos: 
João Appolinário, Caito Maia, 
Carol Paiffer e José Carlos  
Semenzato.
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